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Ata n.º 02/2019 

Ao trinta de outubro de dois mil e dezanove, pelas 21.00h, na sala da Associação mais para a 
juventude sineense, no espaço Ludoteca no Parque IOS, com a seguinte ordem de trabalhos, 
teve lugar a reunião do Conselho Municipal de Juventude, estando presentes: ---------------------- 

Membro da Câmara Municipal: 

 Fernando Ramos (Presidente do Conselho Municipal da Juventude e Vereador com 
competências delegadas no pelouro da Juventude)  

 
Conselheiros: 

 Ricardo Brito (Associação + para a Juventude Sineense)  
 Bernardo Brito (JS – Coordenador Concelhio) 

Observadores Permanentes: 

 Eurico Nunes (Coordenador da divisão da Unidade de Educação e Juventude) 
 Paula Lopes (Diretora da Escola Secundária Poeta Al berto) 
 Celeste Godinho (Psicóloga da Escola Tecnológica Litoral Alentejano) 
 Chefe Aureliano Guedes (Escuteiros – Agrupamento 744) 
 João do ó (Presidente da Associação de pais da Escola nº1) 
 Liliana Duarte (Juventude Socialista de Sines) 
 Duarte Colaço (Comissão X24) 
 Carina Parreira (Comissão X24) 
 Camila Cavalinhos (Comissão X24) 
 Joana Tojinha (Comissão X24) 
 Geovana Maia de Sousa (Comissão X24) 
 Mariana Vilhena (Comissão X24) 
 Diogo Marchante (Comissão X24) 

Com a seguinte ordem de Trabalhos: ---------------------------------------------------------------------------- 

A – Aprovação da Ata anterior 

B – Intervenção do Público 

C – Período antes da ordem do dia 

D – Assuntos da ordem do dia: 
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1. Avaliação do programa OTL “Mãos à Obra” 2019 

2. Apresentação e discussão das matérias relativas à política municipal de juventude, bem 

como orçamento relativo ao serviço de Juventude e Educação; 

3. Recolha de sugestões para a programação da Quinzena da Juventude de 2020.  

 
O Presidente do CMJ, deu início à reunião eram 21h15 com o ponto A da ordem de trabalhos. -
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
A – Aprovação da ata anterior: 
 
O Presidente do CMJ leu a ata nº 1/2019, não havendo quaisquer alterações à mesma, a ata foi 
aprovada por unanimidade, deu inicio ao ponto B da ordem do dia. ------------------------------------ 
 
B – Intervenção do Público: 
 
O Presidente do CMJ perguntou aos presentes se tinham alguma informação para dar e 
aproveitou para solicitar a um dos membros da nova comissão X24 para apresentar o projeto. 
 
Duarte Colaço, representante da Comissão X24, explicou que esta nova comissão reúne jovens 
das escolas secundárias do Conselho de Sines e do Conselho de Santiago do Cacém e que tem 
como principal objetivo organizar uma serie de eventos com o intuito de angariar fundos para a 
viagem de finalistas do grupo. O Presidente do CMJ, na função de vereador do pelouro da 
juventude também, disponibilizou-se para reunir com o grupo. ------------------------------------------ 
 
João do ó, Presidente da Presidente da Associação de pais da Escola nº1, solicitou a palavra e 
falou sobre a vontade de haver uma parede pintada na escola. ------------------------------------------- 
 
O Presidente do CMJ referenciou que este assunto deveria de ser tratado na próxima reunião 
sobre a programação da quinzena da juventude 2020. ------------------------------------------------------ 
 
Ricardo Brito, representante da Associação + para a Juventude Sineense, informou que tinha 
havido eleições e que a Associação tinha novos órgãos associativos, que é um novo ciclo, 
dinamizar de uma maneira completamente diferente e que estão dispostos a novos projetos 
com o município. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
O Presidente do CMJ aproveitou para explicar a finalidade da sala no espaço Ludoteca no Parque 
IOS e como funciona o Conselho Municipal da Juventude. ------------------------------------------------- 
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O Chefe Aureliano Guedes em representação dos escuteiros - agrupamento 744, quer registar 
que uma das grandes necessidades que têm é de ter um espaço. Informou que o agrupamento 
de Sines esteve desativado bastante tempo, mas que agora já se encontra ativo há um ano. ---- 
 
  
C – Período antes da ordem do Dia:  
 
O Presidente do CMJ informou que o Município levou à reunião de CMS no dia 17/10 a proposta 
de regulamento das bolsas de estudo ao ensino superior e que foi aprovado por unanimidade. 
Informa também que está aberto, entre 28 de outubro e 29 de novembro de 2019, o período de 
receção dos boletins de candidatura para as Bolsas de Estudo do Ensino Superior referentes ao 
ano letivo 2019/2020.O formulário para a candidatura está disponível no fundo desta página e 
deve ser entregue, juntamente com toda a documentação requerida, no Balcão Único do 
Município (Paços do Concelho). ------------------------------------------------------------------------------------ 
 
O Presidente do CMJ quis também informar que todos os alunos do concelho de Sines têm a 
partir de agora transporte escolar grátis, numa medida que teve como objetivo “o alívio das 
famílias desta despesa, contribuindo para a igualdade de acesso à educação e ensino e ajudando 
a prevenir o abandono escolar. A medida visa, ainda, promover a equidade, reduzindo 
assimetrias que se verificavam quando aplicados diretamente os apoios legalmente previstos 
para o transporte escolar. 
A Câmara Municipal de Sines já garantia a 100% os custos dos transportes dos alunos dos três 
ciclos do ensino básico. Agora, passa a fazê-lo também para todos os alunos que frequentam o 
ensino secundário. Dos 250 alunos do ensino secundário matriculados na Escola Poeta Al Berto, 
em Sines, no ano letivo 2018/2019, 21 usufruíram de transporte escolar na modalidade de 
circuito especial em transportes municipais (suportado a 100% pela Câmara Municipal) e 19 na 
modalidade de transporte público (suportado a 50% pela autarquia). ---------------------------------- 
 
Não havendo mais nada a dizer, o Presidente do CMJ deu início ao ponto nº1 da ordem do dia.  
 
1. Avaliação do programa OTL “Mãos à Obra” 2019 
 

O Presidente do CMJ começou por falar no projeto de ocupação dos tempos livres, Mãos à Obra 
na edição de 2019 e passou a palavra à técnica Marta Prata. ---------------------------------------------- 
 
Marta Prata, Técnica do Serviço de Juventude, explicou que este ano o projeto correu muito 
melhor que as outras edições devido ao prazo de inscrições ter sido antecipado. Para além disso 
explicou que na edição de 2020 irá haver um regulamento interno sobre o programa. E 
perguntou aos jovens presentes que tinha já participado no programa. ------------------------------- 
 
Duarte Colaço, um dos representantes da comissão X24, diz que esteve no projeto a dar apoio 
às auxiliares do pré-escolar e que gostou muito. -------------------------------------------------------------- 
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A Mariana Vilhena, uma das representantes da comissão X24, foi destacada para o CAS e deu 
apoio na montagem da instalação artística em 2018, para a sombra do pátio das artes durante 
o FMM 2018. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Também acha que a informação sobre o programa não chega a todos os jovens e que podia ser 
melhorada, bem como a regra do número de participantes não devia ser tão limitada. ------------ 
 
Marta Prata explicou que só existem apenas 50 vagas e que a melhor forma de comunicar é 
através das redes sociais. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Eurico Nunes, Coordenador da divisão da Unidade de Educação e Juventude, falou que se devia 
dar preferência também aos que se inscreveram e não tiveram colocação na edição de 2019. -- 
 
O Presidente do CMJ perguntou se mais alguém queria falar sobre o programa e como não houve 
mais nenhuma intervenção deu início ao ponto nº2 da ordem do dia. ---------------------------------- 
 
2. Apresentação e discussão das matérias relativas à política municipal de juventude, bem 
como orçamento relativo ao serviço de Juventude e Educação. 
 
O Presidente do CMJ, começou por falar um pouco sobre o orçamento da educação e orçamento 
da Juventude. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Aprovada apreciação do Orçamento sugerido. ---------------------------------------------------------------- 
 
Não havendo mais nada a falar sobre o assunto, o Presidente do CMJ, deu início ao ponto 3 da 
ordem de trabalhos. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
3. Recolha de sugestões para a programação da Quinzena da Juventude de 2020. 
 
O Presidente do CMJ passou a palavra à técnica Marta Prata. 
 
Marta Prata, Técnica do Serviço da Juventude, diz que este ano o dia 28 de Março, o Dia Nacional 
da juventude é a um sábado e pergunta aos jovens presentes o que acham de se realizar a 
quinzena da juventude no espaço da Junta de Freguesia de Sines, que fica situado na ZIL. -------- 
 
A Mariana Vilhena, uma das representantes da comissão X24, diz que se a programação for boa 
que os jovens vão e referiu que temos de convidar djs mais comerciais. O Duarte Colaço 
confirmou a afirmação da Mariana. ------------------------------------------------------------------------------- 

Marta Prata pediu que dessem alguns nomes como sugestões. Os jovens pediram DILAZ e 
PHOENIX RDC. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Chefe Aurélio Guedes em representação dos escuteiros - agrupamento 744, quis também 
salientar que o agrupamento trabalha na área social e católica e que este ano a Missão País irá 
estar novamente em Sines, Missão País é um projeto católico de universitários. Tem como 
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objetivo levar Jesus às Universidades e evangelizar Portugal através do testemunho da fé, do 
serviço e da caridade. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Para terminar Marta Prata, solicita que os jovens enviem por email sugestões para a quinzena 
da juventude. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente do CMJ de Sines deu por encerrada a reunião, 
eram vinte e três horas. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

O Presidente do Conselho Municipal da Juventude 

 

Fernando Miguel Ramos 
 


